NOTES HISTORIQUES

SUR

SAINT-THOMAS DE MONTMAGNY

A TRAVERS LES REGISTRES (1)

Troisième acte du premier registre: encore un baptême, celui de Louise Prou, fille de Jean Prou, et de Jacquette Fournier. Jean Prou, l'ancêtre des Proulx de Saint-Thomas, était originaire de Montilly, évêché d'Angers. Arrivé au Canada vers 1640, il avait épousé, en 1673, Jacquette Fournier, une des nombreuses filles de Guillaume Fournier.

On se rappelle que Guillaume Fournier avait fait baptiser son quatorzième enfant le 4 août; la fille de Jean Prou fut baptisée le 15 octobre. De sorte qu'on a vu, dès les commencements de Saint-Thomas, un spectacle qu'on ne voit guère qu'au Canada, c'est-à-dire au pays par excellence des nombreuses familles: le spectacle d'enfants au maillot revêtus de la haute dignité d'oncle ou de tante.

C'est ce qui a fait dire à un étranger qui a visité le pays il y a cent ans:

"J'arrive d'un pays où les oncles et les neveux sont du même âge, et où j'ai même rencontré des oncles plus jeunes que leurs neveux."

Reproduction interdite. Enregistré conformément à l'acte du Parlement en l'année mil huit cent quatre-vingt-dix-huit, par Raoul Renault, au bureau de l'Agriculture.

⁽¹⁾ Pour ce qui a paru précédemment, voyez Le Courrier du Livre, vol. III, pp. 226, 251, 423; vol. IV, pp. 38, 92, 194.